平成 21 年 8 月定例教育委員会会議録

- 1. 日 時 平成21年8月20日(木)午後2時40分~午後4時00分
- 2. 場 所 岸和田市立公民館 3階 講座室 4
- 3. 出席者

委員長 毛利 髙二 委員長職務代理者 坂田 忠義 委員 宮﨑 慶次 委員 川岸 靖代 教育長 永本 定芳

4. 事務局出席者

教育次長兼教育総務部長	西田	寛	生涯学習部長	池阪	雄宏
学校教育部長	樋口	利彦	生涯学習課長	鍋谷	佐和子
総務課長	柿本	邦彦	スポーツ振興課長	元廣	秀晴
学校管理課長	児嶋	英幸	郷土文化室長	近藤	利由
学校教育課長	谷	桂輔	図書館長	松田	周光
人権教育課長	岡本	正之	総務課参事	阪田	京子
産業高等学校事務長	宮﨑	信男	総務課参事	植田	和幸
総務課参事	赤井	敏明			

開会 午後2時40分

前回会議録について異議なく承認された。本会議録署名者に宮﨑委員を指名した。 傍聴人 0名。

報告第43号 中学校昼食サポート事業の実施状況について

〇 毛利委員長

報告第43号 中学校昼食サポート事業の実施状況については、書面にて報告とします。 報告第43号についてご意見、ご質問等ありますか。

- 〇 毛利委員長
 - 学校により、1%から6%台までと利用率に差がありますね。カレーなどが人気ですか。
- 柿本総務課長

カレーライスは、毎日選択できます。ビビンバなどの丼物やカレーライスなど、弁当とは変わったものを食べたいという傾向があると思われます。また、ご飯が、小学校でもそうですが

人気があるようです。なお、今回、小学校では2学期から全校に炊飯器を設置し、3学期から は、週3回の、米飯をすすめていきます。

○ 宮﨑委員

ビビンバのみだと、たんぱく質が不足しないのですか。

○ 柿本総務課長

他に肉類で補うなど、栄養面の配慮はしています。

〇 毛利委員長

メニューは、先に生徒、保護者に示しているのですね。

○ 柿本総務課長

はい、事前にメニューを生徒全員に配っています。

○ 坂田委員長職務代理者

学校によって、この利用差が生じるのははなぜなのですか。

○ 西田教育次長兼教育総務部長

コンビニが近隣にあるかということも影響していると思われます。コンビニが近隣に少ない 学校はスクールランチの利用率が高い傾向にあります。

○ 坂田委員長職務代理者

家庭からのお弁当を持参できない生徒は1割程度いるのではないですか。

〇 永本教育長

概ね、クラスに5,6人はいたと思われます。

○ 坂田委員長職務代理者

業者側からいって、採算面でどうなのですか。

○ 永本教育長

全体で5%位あれば、理想だと思われます。

○ 西田教育次長兼教育総務部長

当初の制度設定の時点では、全体で5%程度を目標に掲げていました。

○ 永本教育長

我々としても、この制度を守り、継続していけるようにしていきたいと考えております。

○ 毛利委員長

生徒、保護者へのアンケート結果からは、事業としては、うまくいっていると読み取れるのではないかと思います。

○ 西田教育次長兼教育総務部長

はい、この制度をうまく活用していただいていると考えております。

報告第44号 平成21年度岸和田市水練学校のまとめについて

○ 毛利委員長

報告第44号 平成21年度岸和田市水練学校のまとめについて、事務局から説明をお願いします。

〇 谷学校教育課長

場所は、野田プールにおいて7月21日から31日まで日、月曜日を除く9日間でした。対象は市内5,6年生の希望者で、申し込み人数は全体の約10%にあたる455名でした。受講料は、3,600円で、講師は市内の小、中学校の教職員です。また、出席状況は、平均368人、約82%の出席状況でした。進級状況ですが、25M以上泳げるようになった児童が約84%いました。昨年度に比べて、教科課程が、昨年までの平泳ぎからのスタートが今年度はクロールからのスタートへと変更になったことから、中級以上に進級した児童が82%から63.5%と減少したと思われます。しかし、一方、上級への進級は23%から29.4%と増加しています。

さらに、指導員の出勤状況は1日平均41人で、指導員1人あたりの受け持つ児童数は平均約9人と、昨年より少し充実した体制となっております。最後に、今回で61回目となりますが、大きな事故も無く終了でき、初期の目的に近づく成果を上げた結果となっていることを報告いたします。

〇 毛利委員長

説明が終わりました。質疑、意見等がありましたら発言願います。

○ 川岸委員

てんまとは、どういうものですか。

○ 谷学校教育課長

水中で浮き身をとりながら主に手を使って、水中で体の向きを変えるなどの泳ぎです。

〇 永本教育長

古式泳法です。いわゆる武芸からきたもので、泳ぎながら、常に手と足を水上に出して体を 前後逆にするという泳ぎ方です。

○ 坂田委員長職務代理者

シンクロのような泳ぎ方のイメージですね。

○ 川岸委員

以前は、立ち泳ぎの課程がありましたけれど、また違うものですね。

報告第45号 雑巾・タオル一式の寄付について(各小中学校)、報告第46号 第63回大阪府総合体育大会 泉南地区大会成績及び中央大会出場について、報告47号 第64回国民体育大会近畿ブロック大会アーチェリー競技について

○ 毛利委員長

報告第45号 雑巾・タオル一式の寄付について(各小中学校)、報告第46号 第63回大阪 府総合体育大会 泉南地区大会成績及び中央大会出場について、及び報告47号 第64回国民 体育大会近畿ブロック大会アーチェリー競技については、書面にて報告とします。 報告第45号、第46号、及び第47号についてご意見、ご質問等ありますか。

○ 毛利委員長

報告第46号の大阪府総合体育大会はいつから始まるのですか。

元廣スポーツ振興課長 来週の23日からです。

〇 毛利委員長

岸和田市は、何の種目が有望ですか。

○ 元廣スポーツ振興課長

卓球をはじめ、泉南地区大会で優勝した種目は、中央大会でも優秀な成績を残そうという意気込みで頑張っています。

〇 毛利委員長

一般で、2とあるのは、どういう区分けですか。

○ 元廣スポーツ振興課長2の方が、年齢が上で、シニアになります。

○ 毛利委員長

報告47号のアーチェリー競技の会場は、浜工業公園とあるが、駐車場は狭くないのですか。

○ 元廣スポーツ振興課長

現在は、駐車場が整備され、かなりの台数が置けますので、受け入れについては、大丈夫だと思います。

○ 毛利委員長

次に、案件に入ります。

議案第36号 岸和田市教育委員会の点検・評価報告書について

○ 毛利委員長

議案第36号 岸和田市教育委員会の点検・評価報告書について、事務局から説明をお願い します。

○ 柿本総務課長

この報告書は、平成20年度の施策・事業が対象となっております。本件は、去る7月31日の評価委員会におきまして点検評価報告書(案)が承認されましたので、来る、第3回定例市議会に報告書を提出すべく、本日議案として提出させていただきました。

〔報告書(案)について説明〕

〇 毛利委員長

説明が終わりました。質疑、意見等がありましたら発言願います。

〇 毛利委員長

量が膨大で、手間もかかったのではないですか。

○ 柿本総務課長

今年は2年目ということで、項目もいくつかの新規事業がありますが、昨年に引き続きの項目もありますので、昨年は初めての取り組みで時間もかかりまして、12 月議会での報告でしたが、今年は9月議会といたしております。

また、量につきましては、各課ともA4版1枚のシートが小さいので、事業を記載し説明することに苦労をした部分がございました。

〇 毛利委員長

項目順に検討したいと思います。まず、総務課の項目番号1から3までで意見をお願いします。

〇 毛利委員長

項目番号2の小学校給食の民間委託について現在何校を委託していますか。

○ 柿本総務課長

市内24校中で、4校を給食調理の部分で民間委託をしています。

〇 毛利委員長

委託経費の56,968千円は、どういうものですか。

○ 柿本総務課長

業者への委託料です。この民間委託により、34,340千円の経費が削減できています。

〇 毛利委員長

次に、項目番号4の産業高校について、意見をお願いします。

○ 毛利委員長

審議会は諮問中とのことだが、現在、何回か行っていますか。

○ 宮﨑産業高等学校事務長

既に、3回行っております。

〇 毛利委員長

項目番号5の学校管理課の部分について、意見をお願いします。

(無し)

〇 毛利委員長

では、項目番号6、7、8の学校教育課の項目で意見をお願いします。

○ 宮﨑委員

項目番号7の教職員研修の充実ですが、研修の場を設けるということで、お金もかかるが、 もうひとつは、先生方自身がとても外に研修に出て行くどころではなくて、現場で時間に追わ れていると聞いています。本質的には、充実させていく方向が望ましいと考えているのですか。

○ 桶口学校教育部長

先生方の多忙な部分については、数年前から出来るだけ夏季休業中に圧縮していろんな研修 を設ける意向ですすめています。それと校内研修、いわゆるOJTの考え方で任意の学校でい ろんな研究を進めている中へ、市教委の指導主事が訪問、指導助言していくということが、組織のマネジメントの関係からはよいと考えています。ただ、先進的な効果のある取り組みなどは、外部の方に来ていただいて、その知恵を各学校へ広めていく研修も大事だと思います。よって、回数とすれば、このようなニーズの高い学力に関係しているような研修の回数が多くなるスタンスでと考えております。

○ 宮﨑委員

まずは、OJTということであれば、外へ出る必要も無いし、よいでしょうね。内容が充実しているとか、課程が変更された時とかに、府が研修の機会を増やすのかどうなのかの点もありますね。

〇 永本教育長

たとえば、1ヶ所、教育センターへ行くだけでは時間のロスが多い。先生方が出にくい状況の中で、本来的には大阪府が7つ位の教育事務所などで場所をもって、出かけて来て研修するなど任命権者がしっかり研修をするという体制をとってもらいたいと思っております。

○ 宮﨑委員

泉南地区、ブロックで研修する場所は、確保されていますか。

○ 樋口学校教育部長

それぞれ集まってとか、教員の施設を借りてということがありましたが、最近は、市単独で 行っている部分が多いです。

○ 坂田委員長職務代理者

今、泉南地区で行うということは、少ないのですか。

○ 樋口学校教育部長

はい。

○ 坂田委員長職務代理者

項目番号6の学力向上の推進の中に、研修会が含まれているが、これは項目番号7の教職員 研修の充実に含まれるということになるのか。

○ 樋口学校教育部長

はい。学力向上についてと特記している部分がありますので、重複しています。

○ 坂田委員長職務代理者

その中で、実践交流会というものをもっとこれからは、回数を増やすことが必要だと思います。

〇 樋口学校教育部長

現在も小、中学校共同で研修会を行っています。課題別に一緒になり幼稚園の教員を含め、 小学校へ行ったり、中学校へ行き、機会を多く持つようにしています。

○ 宮﨑委員

小学校と中学校で差が大きいと進学した時に困るので、しっかり連携をとってもらいたいと

思います。

〇 毛利委員長

次に、人権教育課の項目番号9、10、11について、意見をお願いします。

〇 毛利委員長

項目番号 10 にある奨学金をもらえる人、もらえない人がいると思うが、制度を活用するようにしていますか。

○ 岡本人権教育課長

市でも、様々な制度がある訳ですが、また、府、私学でも特定の要件があれば活用できる制度があります。毎年、奨学金の担当者を集めて打合せを行い、5月に保護者への進路説明会を行い奨学金についても説明しています。

〇 毛利委員長

進路相談の件数は増えていますか。

○ 岡本人権教育課長

はい、前年よりは増加しています。ただ、なかなか3月近くにならないと奨学金に関する相談に来ないということはあります。

○ 毛利委員長

次に、生涯学習課の項目番号12、13、14 について、意見をお願いします。 (無し)

○ 毛利委員長

次に、スポーツ振興課の項目番号15、16、17について、意見をお願いします。

〇 毛利委員長

運動場の芝生化については、市民からの要望はありますか。

○ 元廣スポーツ振興課長

特に、サッカー連盟からの要望がありますが、スポーツ振興課所管の施設は、サッカーだけの利用ではないので、難しいところがあります。ただ、牛のログラウンドの外野部分の一部に管理人さんが、芝生を植えてくれています。また、公園街路課が所管している浜工業公園の球技広場2は、基本的にサッカーを利用している所なので、芝生化が考えられると思います。

○ 宮﨑委員

水撒き、芝刈りが必要になるので、後が大変になるのではないですか。

○ 元廣スポーツ振興課長

確かに、維持管理は大変になると思う。

他市では、進んでいるところもあり、安く植えられる芝生があると聞いているので、本市でも担当が勉強はしています。ただ、やはり後の維持管理が大変なので、難しいところです。

○ 毛利委員長

次に、郷土文化室の項目番号18、19について、意見をお願いします。

(無し)

○ 毛利委員長

次に、図書館の項目番号20、21について、意見をお願いします。

〇 毛利委員長

項目番号 21 のインターネット予約ですが、インターネット予約を開始したことで、33,925 件のインターネット予約があり、全予約の 33.3%を占め、前年度よりかなり増加していていますね。いいことだと思います。

希望の本がない時はどうするのですか。

○ 松田図書館長

まず、府立図書館や他市の図書館から取り寄せしています。

ところで、このインターネットを利用することで電話代が安く抑えられることになりました。 というのは、これまでなら電話で入荷の返事をしていたのですが、インターネットを利用する ことで電話の利用料が減っております。

○ 毛利委員長

ベストセラーの注文はどうしているのですか。

○ 松田図書館長

そういった本は、その時は注文が多いが、ブームが去った後は注文が無くなるので、購入するのも予約の人数等も含めて考慮しながら行っています。

毛利委員長

内容については、以上ですが、この報告書は9月の市議会に提出するのですね。

○ 西田教育次長兼教育総務部長

法律で、議会への提出義務が課されており、提出するものです。

○ 坂田委員長職務代理者

市議会議員さんからは、数値目標を求められることが多いと思われるが、現実には、数値化 することが難しい事業もあると思います。

○ 西田教育次長兼教育総務部長

報告書の中にも記載しておりますが、可能な限り、定量評価を行うとこと記載しています。 確かに内容によっては、難しいものがあると考えております。

○ 永本教育長

各原課でなるべく分かりやすいように工夫を行っております。

法律では、議会への報告義務はありますが、中身についての制限はありません。各教育委員 会で独自に作成できるものです。

○ 坂田委員長職務代理者

市民の皆さんにご報告、情報を公開するということですね。

○ 西田教育次長兼教育総務部長

また、評価委員により、客観性を担保した状態で公表せよということで定められております。 さらに、PDCAサイクルにより、市議会での意見を評価委員にお伝えしていきたいと思いま す。

○ 宮﨑委員

評価の点数化は、非常に難しいと思います。かつて、5段階評価で行ったことがあるが、ほとんど満点になってしまうと、意味がなくなってしまう。定性的であっても、ここのところはもう少しやるというニュアンスが文章で含まれていれば、そういう評価もよいのではないかと思います。

〇 毛利委員長

点検評価報告書について他に何かありませんか。なければ、9月の市議会で報告となりますが、本件について原案のとおり承認することにご異議ございませんか。

〇 委員

異議なし。

○ 毛利委員長

ご異議がないようですので承認します。

議案第37号 教職員人事について

○ 毛利委員長

議案第37号は、人事案件につき非公開が適当と考えるがいかがですか。(各委員賛同)

〇 毛利委員長

非公開への賛同がありましたので、この件については非公開とします。関係者以外は 退席願います。

審議

閉会 午後4時00分

本会議録に相違ないことを認め署名する。

委員長

署名委員